

Monitoreo Centroamericano de violencia laboral Guatemala julio 2021

Titular	Nota	Fuente
<p>Tras suspenderla por la pandemia, el Ine retoma Encuesta de Empleo e Ingresos para el 2021</p>	<p>El Instituto Nacional de Estadística (INE) empezará la actualización cartográfica para la Enei del 2021 en las comunidades seleccionadas dentro de la muestra, en los 22 departamentos del país durante julio y agosto, informó la entidad.</p> <p>Mientras que se tiene previsto que en septiembre del 2021 los encuestadores visiten las viviendas seleccionadas para recabar la información de la encuesta.</p> <p>La actualización consiste en visitar cada lugar seleccionado para hacer un conteo y localización de viviendas y otros locales, así como solicitar información específica, agrega la entidad:</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/tras-suspenderla-por-la-pandemia-el-ine-retoma-encuesta-de-empleo-e-ingresos-para-el-2021/</p>	<p>Prensa Libre Domingo 4 Julio 2021</p>
<p>En junio, GT recibió la cifra mensual de remesas más alta en la historia</p>	<p>Las estadísticas del Banco de Guatemala (Banguat) reflejan que en junio Guatemala registró un total de US\$1,362.5 millones en concepto de remesas, cifra que, hasta ahora, es la más alta recibida en un mes en la historia del país, también supera los reportes mensuales de lo que va de 2021.</p> <p>Las remesas que son enviadas por migrantes guatemaltecos, la mayoría residentes en Estados Unidos, representan un pilar para millones de familias en el país.</p> <p>La información del Banguat evidencia que lo recibido durante el mes que acaba de concluir superó los ingresos de marzo, cuando entraron US \$1,285.6 y que había sido hasta ahora la cifra más alta del año.</p> <p>https://lahora.gt/en-junio-gt-recibio-la-cifra-mensual-de-remesas-mas-alta-en-la-historia/</p>	<p>La Hora Miércoles 7 Julio 2021</p>

<p>Aumento de ingreso de remesas en Guatemala coincide con escasa mano de obra en EUA</p>	<p>En junio, el indicador mostró una nueva cifra histórica con US\$1 mil 362.5 millones -unos Q10 mil 491 millones- el dato más alto observado en la balanza cambiaria del Banco de Guatemala (Banguat) en un mes.</p> <p>Este comportamiento confirma que las remesas constituyen un pilar que dinamizan la economía ahora en un proceso de recuperación, dinero que se destina para el consumo en los hogares, y que en 2020 representó 14.6% del PIB.</p> <p>Plena recuperación. Desde marzo de este año, el ingreso mensual superó los US\$1 mil 200 millones, pero en junio se situó en US\$1 mil 362.5 millones.</p> <p>Las cifras, indican que en enero el indicador fue de US\$906.8 millones; febrero US\$942.9 millones, pero en marzo sube a US\$1 mil 285.6 millones; abril, US\$1 mil 231.7 millones y mayo US\$1 mil 236.7 millones.</p> <p>https://www.eleconomista.net/actualidad/Aumento-de-ingreso-de-remesas-en-Guatemala-coincide-con-escasa-mano-de-obra-en-EUA-20210708-0013.html</p>	<p>El Economista Jueves 8 Julio 2021</p>
<p>Más de US\$570 millones de IED acumula Guatemala en primer semestre del 2021</p>	<p>De enero a junio de 2021 el país ha consolidado una estrategia que le ha permitido concretar US\$570.2 millones en concepto de inversión extranjera directa -IED-, con un potencial de generar más de 8,000 empleos.</p> <p>El Programa Nacional de Competitividad –PRONACOM– del Ministerio de Economía –MINECO–, continúa impulsando diversos esfuerzos interinstitucionales que han aumentado el flujo de atracción de inversión extranjera directa al país, de la mano del proyecto <i>Guatemala no se Detiene</i>, del fortalecimiento del equipo técnico y del trabajo conjunto con consejeros comerciales, el sector público y privado, a fin de generar más oportunidades de empleos formales para los guatemaltecos.</p> <p>https://www.pronacom.org/2021/07/08/mas-de-us570-millones-de-ied-acumula-guatemala-en-primer-semestre-del-2021/</p>	<p>PRONACOM Jueves 8 Julio 2021</p>
<p>Guatemala no impondrá nuevas restricciones pese a expansión de la covid-19</p>	<p>El presidente de Guatemala, Alejandro Giammattei, afirmó este viernes que no cerrará el país ante el reciente aumento de casos y muertes por el SARS-CoV-2, para no afectar la economía de la población.</p> <p>El mandatario compareció en cadena nacional y aseguró que la imposición de nuevas restricciones pondría en riesgo a la clase</p>	<p>SWI Sábado 10 Julio 2021</p>

	<p>trabajadora.</p> <p>"Por ustedes, por sus familias, no puedo cerrar el país", indicó Giammattei en referencia a quienes "trabajan de sol a sol para agenciarse los recursos cada día".</p> <p>"Y si ustedes no salen a trabajar, ponen el riesgo el sustento de su hogar. Pero hagámoslo de forma segura", puntualizó el gobernante de 64 años.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-guatemala_guatemala-no-impondr%C3%A1-nuevas-restricciones-pese-a-expansi%C3%B3n-de-la-covid-19/46775136</p>	
<p>Intermedia por aumento al precio de productos de la canasta básica</p>	<p>Para fiscalizar la labor y acciones del Ejecutivo, ante el aumento del precio de los productos de la canasta básica, los diputados de la bancada UNE, encabezado por el diputado Carlos Barreda, jefe de bloque, se reunieron con autoridades del Ministerio de Economía (Mineco), del Banco de Guatemala (Banguat), la Dirección de Atención al Consumidor (Diac) y del Instituto Nacional de Estadística (INE).</p> <p>El congresista Barreda expresó que las familias guatemaltecas han sido afectadas por la pandemia desde el año pasado, sin embargo, es preocupante que los precios de los productos de la canasta básica, gas propano, transporte, colegiatura, medicamento y asistencia médica tengan un aumento desmedido, mientras los salarios siguen sin aumento.</p> <p>Sergio Recinos, presidente del Banguat, informó que existe un aumento en los precios internacionales de los alimentos, lo que ha afectado la economía del país, sin embargo, esperan una nivelación a la baja de los mismos en los próximos días, como parte de que muchos países avanzan en sus planes de vacunación y han reducido las restricciones de movilidad.</p> <p>https://www.congreso.gob.gt/noticias_congreso/6750/2021/2</p>	<p>Congreso de la República Miércoles 14 Julio 2021</p>
<p>“Habría simulado salida de ropa de Guatemala”: Los señalamientos de la SAT para intervenir una empresa de</p>	<p>La intervención de ésta última se llevó a cabo con autorización del Juzgado Pluripersonal de Primera Instancia en Materia Tributaria y Aduanera del Municipio de Guatemala.</p> <p>La orden se efectuó por posible comisión del delito de defraudación aduanera y caso especial de defraudación aduanera, informó la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT).</p> <p>La empresa se dedica a la confección de ropa y es parte del régimen</p>	<p>Prensa Libre Jueves 22 Julio 2021</p>

<p>maquila</p>	<p>29-89, Ley de fomento a la exportación y maquilas.</p> <p>Según la entidad tributaria, la forma para cometer la supuesta defraudación fue la simulación de la extracción del territorio guatemalteco de producto terminado.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/habrian-simulado-salida-de-ropa-de-guatemala-los-senalamientos-de-la-sat-para-intervenir-una-empresa-de-maquila/</p>	
<p>Guatemala, entre los primeros países en Monitor Global de Emprendimiento 2020-2021</p>	<p>En un conjunto de 43 economías del mundo, Guatemala ocupa la quinta posición en “emprendimiento temprano”, según una investigación del Centro de Emprendimiento Kirzner de la Universidad Francisco Marroquín (UFM).</p> <p>En rueda de prensa en formato virtual, autoridades de la dependencia de la UFM presentaron los resultados del décimo primer Reporte Nacional de Emprendimiento para Guatemala, que corresponde al 2020-2021, período que coincide con la pandemia del COVID-19.</p> <p>El estudio también destaca que “por séptimo año consecutivo, Guatemala es el país en donde más se valora el emprender como una actividad deseable para ganarse la vida”.</p> <p>https://agn.gt/guatemala-entre-los-primeros-paises-en-monitor-global-de-emprendimiento-2020-2021/</p>	<p>AGN Viernes 23 Julio 2021</p>
<p>Banco de Guatemala proyecta que remesas crecerán más del 20% este año</p>	<p>El primer semestre de este año marca un crecimiento sostenido de remesas en Guatemala. De seguir la tendencia podría incluso superar las estimaciones con hasta un 22% y llegar hasta el 18% del PIB del país.</p> <p>Los flujos de efectivo que envían los guatemaltecos residentes en Estados Unidos siguen en crecimiento y el Banco de Guatemala proyecta que este año las remesas podrían llegar hasta un 22% de crecimiento comparado con el año pasado.</p> <p>En los tractos de ingresos en divisas que maneja la institución financiera que rige la política monetaria del país centroamericano se reporta que al 22 de julio reciente Guatemala había recibido en remesas un poco más de 7.900 millones de dólares.</p> <p>https://www.vozdeamerica.com/a/economia-finanzas_remasas-triangulo-norte/6075520.html</p>	<p>Voz de América Martes 27 Julio 2021</p>
<p>Emprendimiento rural, una oportunidad de</p>	<p>El campo de Guatemala tiene múltiples desafíos: falta de acceso a educación, cambio climático, poca infraestructura física y virtual, financiamientos excluyentes, más los efectos del COVID. Pero</p>	<p>FORBES Miércoles 28 Julio 2021</p>

<p>oro para Guatemala</p>	<p>también existe gran potencial. Por ejemplo, mercados grandes cercanos, tierra próspera y un espíritu emprendedor con 2.7 millones de emprendedores* y 117 organizaciones de apoyo al emprendimiento rural en el 2020.</p> <p>Se han explorado alternativas aisladas, programas locales o políticas migratorias, pero los avances siguen siendo más lentos que el crecimiento de la pobreza. Es necesaria una visión de colaboración y ecosistema, señalaron muchas organizaciones en el Mapeo de Ecosistema Emprendedor Rural de la Red Aspen de Emprendedores para el Desarrollo (ANDE)**.</p> <p>https://forbescentroamerica.com/2021/07/28/emprendimiento-rural-una-oportunidad-de-oro-para-guatemala/</p>	
<p>Artesanías guatemaltecas regresan al catálogo virtual</p>	<p>Aunque se trata de la décima cuarta edición, es la segunda que se efectúa de forma virtual derivado de la pandemia del coronavirus.</p> <p>Es la Feria Regional más importante de productos hechos a mano y está orientada al posicionamiento de los expositores y el evento; tendrá una duración de cinco meses, a partir del 28 de julio y finalizará el 31 de diciembre del 2021, expuso la presidente de la Comisión Hecho a Mano de Agexport, Emma Gutiérrez.</p> <p>A pesar de los retos que se vieron reflejados en las exportaciones y en las ventas locales de artesanías durante el 2020 período en el que las ventas disminuyeron un 50%, en el primer semestre del 2021, el sector refleja un valor exportado de unos US\$5 millones, mientras que en el mismo plazo del año anterior fueron de US\$2 millones.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/las-artesantias-hechas-a-mano-por-guatemaltecos-regresan-al-catalogo-virtual/</p>	<p>EDH Pág.57 Viernes 30 Julio 2021</p>